



Control de lectura

Daniel Esteban Hernández Méndez

Parcial III

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

2°"B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 24 de mayo de 2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Daniel Esteban HM

Reflexiones sobre el trayecto salud-padeamiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica

La comprensión de este concepto, en este caso, pretende incluir al padeamiento dentro del proceso, así como a algunos otros puntos, como lo es el lenguaje, que anteriormente lo analizamos en el proceso de salud-enfermedad existente en los métodos y técnicas aplicadas por chamanes, puesto que este influye en la confianza y creencia, que tiene no solamente el paciente en las técnicas, sino en todo el ambiente que pueda generarse tras la curación y en el proceso del mismo; esto implica tanto al paciente como al chamán y sus técnicas, a manera de lograr un objetivo en común, la sanación. Además de ello, esta relación del enfermo-chamán no es la única que podría abordar el concepto inicial del artículo, sino todas aquellas que alcancen cierto punto de sanación, por ejemplo, las resultantes de sociedades que evitan la enfermedad en búsqueda de la salud; para ello se identifican tres concepciones que explican el concepto de enfermedad, que según Langquihem pueden segmentarse en 3, la primera de ellas, tratándose de la ontológica, donde se considera a la enfermedad como una entidad existente que como propósito principal tiene generar el mal, en esta concepción, se considera al enfermo como un ser al que se le

Estrella+

F. Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Daniel Esteban Hernández M.

Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.

El artículo trata de entender la relación existente entre la antropología y la ética a través de las opiniones y perspectivas de diversos autores, como Sherry Orin o Nancy Scheper-Hughes, donde según las perspectivas, respectivamente, se critica la falta de profundidad en los estudios al mismo tiempo destacando la importancia de comprender las posibles problemáticas que se presentan en diversas agrupaciones, además se menciona el aspecto ético que sucede en los procesos de investigación antropológica, es aquí donde entra Nancy Scheper que en su investigación lleva un enfoque destinado a exhibir la opresión. Además se plantea un debate existente entre la objetividad y, de alguna manera, el compromiso político en la investigación antropológica, con algunos que sostienen que un enfoque moral que enmascara la opresión, se menciona también la influencia de otras figuras como Jeremy Bentham y Raymond Williams en la evolución de la antropología hacia un papel con un enfoque más políticamente comprometido. Dentro de todo lo mencionado, se hace un análisis del cómo el investigador se relaciona con las comunidades o estudiar y viceversa, en donde se analiza la im-

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
David Esteban

Enfermabilidad

Pedro Lain E.

El explorar a la enfermabilidad, desde un punto de vista científico, se entiende como la capacidad de contraer una enfermedad que puede ser dependiente de diversos factores, es entonces donde se hace uso nuevamente de la antropología médica, esta se encarga, para este caso, de vincular el proceso salud-enfermedad a diversos factores que se salen de una explicación completamente científica y se le atribuyen a otros, como es el caso de la existencia de seres divinos y malignos que hacen comprender a este proceso salud-enfermedad como un castigo o como fortuna según las acciones que un individuo esté realizando, entonces este ejemplo se basa en el aspecto religioso, aunque también existen otros más, por ejemplo, el social, el de usos y costumbres, el político, entre otros más. Entonces, se entiende a la enfermedad como de múltiples orígenes, señala Anau: "disposición inatural de un miembro o del cuerpo, por la que sensible e inmediatamente son dañadas en el las acciones naturales, esto es, las que le convienen por su naturaleza específica". Posterior a esta concepción se generan 3 conceptos más que intentan explicar

Estrella

Bibliografía

A. Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad- atención: una mirada socioantropológica

Moreno-Altamirano L. (2006). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud Publica Mex* 2007; 49:63-70. Recuperado en 5 de mayo de 2024, de <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

B. Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones

Gómez Carpinteiro, Francisco Javier. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad*, 35(137), 15-53. Recuperado en 11 de mayo de 2024, de http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003&lng=es&tlng=es

C. Enfermabilidad

Laín Entralgo, Pedro. (1978). *Historia de la medicina*. Salvat Editores. Mallorca, España. Recuperado en 18 de mayo de 2024, de